

Breve reseña biográfica

AGUILAR, Susana.

Es profesora titular de Sociología en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología de la Universidad Complutense de Madrid. Autora de *El reto del medio ambiente*, publicado por Alianza Universidad, y coeditora de *Política ambiental en España*, publicado por Tirant lo Blanch. Ha participado en numerosos proyectos europeos relacionados con temas medioambientales.

ESPINEL VALLEJO, Manuel.

Es médico y doctorando en Sociología del Departamento de Sociología I de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología de la Universidad Complutense de Madrid.

FRANCESCUTTI, Pablo.

Es licenciado en Antropología por la Universidad Nacional de Rosario (Argentina) y Doctor en Sociología por la Universidad Complutense de Madrid. Es profesor titular en la Universidad Rey Juan Carlos. Ha publicado un libro, *La historia del futuro* (Alianza Editorial, 2003) y su tesis doctoral sobre el cine de ciencia ficción será publicada en el año 2004 por editorial Cátedra.

GERNAERT WILLMAR, Silvina.

Es licenciada en Relaciones Internacionales. Coordinadora del Área de Investigación en Políticas Ambientales Internacionales, Instituto de Medio Ambiente y Ecología (IMAE),

Vicerrectorado de Investigación y Desarrollo, Universidad del Salvador (USAL).

GÓMEZ RODRÍGUEZ, Amparo.

Es doctora en filosofía, Profesora Titular de Lógica y Filosofía de la Ciencia en la Universidad de la Laguna y vocal de la Sociedad Española de Lógica, Metodología y Filosofía de la Ciencia. Ha publicado diversos libros y artículos entre los que destacan: *Actores y Tramoyas: la explicación situacional de la acción individual*; Barcelona, Anthropos, 1992; *Filosofía y metodología de las ciencias sociales*, Alianza Editorial 2003; *Acción, razones y valores en la filosofía de Georg Henrik von Wright*, Paidós, 2002. . Ha colaborado en diversas publicaciones colectivas y ha publicado artículos en revistas especializadas. En la actualidad trabaja en filosofía de las ciencias sociales y en ciencia, tecnología, sociedad. Pertenece a diversas redes de investigación nacionales e internacionales. agomez@ull.es.

CONZÁLEZ ADÁNEZ, Noelia

Es profesora asociada en el Dpto. de Historia del Pensamiento y de los Movimientos Sociales y Políticos (UCM). Se doctoró en Ciencias Políticas con la tesis de título «Monarquía, representación política e independencias americanas en el liberalismo ilustrado. Inglaterra y España, 1763-1812». Ha escrito varios artículos sobre el tránsito de siglo en Inglaterra y España desde una perspectiva de historia del discurso. Actualmente trabaja en una compa-

ración entre los discursos radicales en Portugal y España durante los trienios liberales y en la traducción y edición de unos textos escogidos de Edmund Burke.

GRINSTEIN, Gloria.

Estudiante de la Carrera de Ciencias Ambientales (Facultad de Filosofía, Historia y Letras, USAL). Practicante del Instituto de Medio Ambiente y Ecología (IMAE), Vicerrectorado de Investigación y Desarrollo, Universidad del Salvador (USAL).

JIMÉNEZ DE PARGA Y MASEDA, Patricia.

Es profesora. «Contratada Doctora» en Derecho internacional público en el Departamento de Derecho Internacional Público y de Derecho Internacional Privado de la Facultad de Derecho de la UCM.

Doctora en Derecho desde el 1993 por la Universidad Complutense de Madrid con *apto cum laude* por unanimidad. Diplomada en Altos Estudios Europeos por el *European College/Collège d'Europe* de Brujas (Rama Jurídica), con Mención en 1985. Diplomada en Conocimiento de Derecho Francés e Instituciones Europeas por la Universidad de París XI (Sceaux) en 1984. Entre sus numerosas publicaciones podemos destacar: *El principio de prevención en el Derecho internacional del medio ambiente*, Madrid, Ecoiuris/LA LEY, Colección Estudios interdisciplinarios de gestión ambiental, 2001. *El derecho a la libre circulación de las personas físicas en la Europa comunitaria. Del Acta Unica Europea al Tratado de la Unión Europea*, Madrid, Tecnos, Colección Ciencias Jurídicas, 1994. «El sistema comunitario de gestión y auditoría ambientales (EMAS) desde la perspectiva de los objetivos y de los principios ambientales de la Unión Europea», en Betancor Rodríguez, A.; Larrinaga, C. (Dir.): *El sistema comunitario de gestión y auditoría ambientales (EMAS)*. «La Conferencia de Johannesburgo sobre Desarrollo Sostenible de 26 de agosto a 4 de septiembre de 2002: algunas reflexiones», *Revista Interdisciplinaria de Gestión Ambiental*, noviembre de 2002, pp. 1-8.

JORDAN, Andrew J.

Es profesor de Política Medioambiental en la Universidad de East Anglia (Norwich) e investigador del centro para la Investigación Social y Económica del Medio Ambiente (CSERGE), vinculado tanto a la Universidad de East Anglia como al University College London.

LEMKOW, Louis.

Catedrático de sociología de la UAB, y titulado en ciencias ambientales y geografía. Ha sido profesor de la University of East London, Reino Unido y de la Cornell University. Ha sido también vicerrector de relaciones internacionales la UAB y en la actualidad preside la fundación Autónoma Solidaria. Ha trabajado en numerosos proyectos internacionales, con especial atención a la energía nuclear, los movimientos sociales y la biotecnología. Ha tratado otros campos como la desigualdad de género, el acceso de los jóvenes al mercado laboral, la exclusión social y la provisión del bienestar. Entre sus publicaciones recientes se encuentra Lemkow, L. *Sociología ambiental. Pensamiento socioambiental y ecología social del riesgo* (2002, Barcelona: Icaria).

LÓPEZ CERREZO, José Antonio.

Es profesor de filosofía de la ciencia en la Universidad de Oviedo, así como coordinador académico de la red temática CTS del programa de ciencias de la Organización de Estados Iberoamericanos. Su especialidad son los estudios sociales de la ciencia y la tecnología, y, en este campo, ha orientado su investigación reciente hacia el fenómeno de la participación pública. Entre sus libros recientes destacan: *Ciencia y política del riesgo* (con J.L. Luján, Alianza, 2000) y *Políticas del bosque* (con M. González, Cambridge University Press/OEI, 2002).

LUCANO, María Martha.

Abogada. Co-responsable del Área de Derecho Ambiental, Instituto de Medio Ambiente y Ecología (IMAE), Vicerrectorado de Investigación y Desarrollo, Universidad del Salvador (USAL).

LUJÁN, José Luis.

Ha sido profesor de la Universidad de Valencia e investigador del CSIC. Actualmente es profesor de filosofía de la ciencia en la Universidad de las Islas Baleares. Es autor de numerosas publicaciones sobre estudios sociales de la ciencia y la tecnología, y especialmente sobre los temas de dinámica de la tecnología y la dimensión social del riesgo. Pueden destacarse al respecto: *Ciencia, tecnología y sociedad* (con M. González y J.A. López Cerezo, Tecnos, 1996) y *Ciencia y política del riesgo* (con J.A. López Cerezo, Alianza, 2000).

PALACIOS CEREZALES, Diego.

Es maestro en Ciencias Sociales por el *Instituto Ciencias Sociales* de la Universidad de Lisboa, con una tesis sobre la movilización popular y la crisis de Estado durante la transición portuguesa a la democracia. Actualmente es becario del Ministerio de Ciencia y Tecnología y prepara su tesis doctoral, en el departamento de *Historia del Pensamiento y de los Movimientos Sociales y Políticos* de la Universidad Complutense de Madrid, sobre la relación entre los cambios de régimen y las políticas de orden público en Portugal durante el Siglo XX. Recientemente ha editado el n.º 7 de la revista *Historia y Política* (2002/1), dedicado monográficamente al Portugal Contemporáneo.

PALMEIRIM, Manuela.

Manuela Palmeirim, profesora del Instituto de Ciências Sociais de la Universidad de Minho, realizó sus estudios de antropología social en la Universidad Nova de Lisboa, en la London School of Economics and Political Science y en la School of Oriental and African Studies (Londres), donde se doctoró en 1994 con la tesis titulada «Of Alien Kings and Ancestral Chiefs: An Essay on the Ideology of Kingship among the Aruwund» (recientemente propuesta para su publicación). Ha publicado, además, varios artículos sobre ideología de la realeza, simbolismo de corte,

mitos de fundación y ritual, con especial atención a los aruwund (lunda) de la República Democrática del Congo, entre los cuales viene haciendo trabajo de campo desde 1987.

POLLO, Daniel.

Profesor de salud laboral de la UAB, titulado en ciencias ambientales y master en intervención ambiental. Ha realizado estudios sobre la percepción social del riesgo, con especial atención a la tecnología nuclear, y de los conflictos entre trabajo y medio ambiente. Es investigador del ICTA-UAB, y en la actualidad está desarrollando su tesis doctoral en el campo de la sociología ambiental en la UAB.

RAMOS TORRE, Ramón.

Es doctor por la Universidad Complutense y Catedrático de Sociología en la Facultad de CC. Políticas y Sociología de dicha Universidad. Es autor de: *Cronos dividido* (Madrid, Instituto de la Mujer, 1990), de *La Sociología de Emile Durkheim* (Madrid, CIS, 1999); y coeditor de *Globalización, riesgo, flexibilidad. Tres temas de la Teoría Social Contemporánea* (Madrid, CIS, 1999).

TABARA, J. David.

Profesor de sociología ambiental en la licenciatura de ciencias ambientales de la UAB, investigador del ICTA-UAB y profesor de gestión ambiental de la UPF. Ha publicado entre otros, *Acció Ambiental* (1999, Binissalem, Islas Baleares Ed Di/7), «Spain: Words that succeed, climate policies that fail» (2003, *Climate Policy*, Vol 3(1):19-30), y coordinó con Ángel Paniagua un volumen doble monográfico de la RIS sobre sostenibilidad y medio ambiente (Vol 19-20, 406pp). Ha participado en la obra colectiva *Public Participation in Sustainability Science. A Handbook* (2003, Kasemir, B. et al., Eds. Cambridge: Cambridge University Press).